

San Francisco, 23, principal

NÚMERO SUELTO: 5 CÉNTIMOS

ATRASADO: 25 CENTIMOS

AÑO XVIII.—NÚMERO 6.872

LA ATALAYA

DIARIO DE LA MAÑANA

ADMINISTRACIÓN

TALLERES

FRANQUES CONCERTADO

Teléfono número 139.

SANTORAI

Dia 2.—Lunes.—San Macario, patrón de To-
do de Sagres, San Isidro de Antequera, obis-
po, y Santos Narciso, Marcelino y Sirdón.

Dia 3.—Martes.—Santa Genoveva y San Da-
niel.

José Palacio
VIAS URINARIAS, CIRUJIA GENERAL
Censura de 11 & 1, excepto los días festivos
Calle de Burgos, 1, segundo

Farmacia de Lloreda Mazo
En esta farmacia se halla la venta del 606
Salvación.
Alameda de Jesús de Monasterio, 6 y 8

J. MATA
Enfermedades de los niños y medicina ge-
neral
Consulta de once y media á una

BLANCA 17. PRIMERO

CARLOS M. CONACHY
DENTISTA
CALLE DE CASTELAR, NUM. 4
Reanudará su consulta el miércoles pro-
ximo, 4 del actual.

La semana financiera**INFORMACIÓN GENERAL**

Ya tenemos presupuesto. Entramos en el año de 1911 con un aumento de 86.420.682'79 de pesetas en los gastos públicos. Mejoraremos por esto los servicios públicos y la condición económica de nuestra nación? Mucho lo dudamos. No responden esos aumentos en los gastos autorizados para el año actual a un verdadero plan de reorganización que permita rendir una mayor utilidad y eficacia a nuestros organismos administrativos. No necesitamos insistir sobre este punto, que ampliamos ya en estas columnas al analizar el proyecto de presupuesto cuando fué presentado a las Cortes.

Las cifras del presupuesto para el año actual son las siguientes:

PESETAS
ingresos..... 1.132.847.211'82
Gastos..... 1.122.632.455'47
Superdeuda inicial..... 10.214.755'83

La comparación de los gastos con el presupuesto anterior arroja el siguiente resultado:

PESETAS
ingresos..... 1.122.632.455'47
GASTOS. 1911..... 1.036.211.772'68
Aumento..... 86.420.682'79

El articulado de la ley de presupuesto, la cual lleva fecha 29 de diciembre, contiene varias disposiciones especiales modificativas de nuestro régimen fiscal.

Entre estas disposiciones son las principales las siguientes:

Impuesto del timbre.—Los cheques y portadores y los nominativos llevarán un timbre especial de 15 céntimos de peseta. Los documentos de giro librados en el extranjero se reintegrarán, conforme a la tasa vigente para los nuestros, antes de que puedan ser negociados, aceptados ó pagados en España.

Pagarán el timbre correspondiente los titulares de las Deudas públicas extranjeras que circulen en España. Estos títulos se legalizarán presentándolos en la Fábrica nacional del timbre.

El impuesto anual por timbre de negociación se hace extensivo a las acciones y obligaciones y demás títulos que circulen en España de Sociedades extranjeras.

El timbre especial móvil de recibo se satisfará conforme a la siguiente escala:

De 10 pías. á 500 0'10 pesetas.
De 500'01 á 2.000 0'25

De 2.000'01 á 5.000 0'50

De 5.000'01 en adelante 1'00

Los documentos de todas clases extendidos en las provincias vizcangas y Navarra y que hayan de surtir sus efectos fuera de ellas, serán expedidos en el papel timbrado correspondiente.

Renta de Aduanas.—Queda prohibida la importación de barajas ó juego de naipes, cualquier que sea su procedencia.

Las barajas con figuras distintas de la española pagarán 1'50 pesetas cada una.

Renta de Tabacos.—Se autoriza al ministro de Hacienda para establecer, en beneficio exclusivo del Estado, un recargo de hasta un 15 por 100 sobre los precios de venta de las diferentes labores.

Impuesto minero.—Se autoriza al ministro de Hacienda para conceder directamente ó entidades representativas de la minería el pago del impuesto de 8 por 100 que grava el producto bruto de tales explotaciones.

Minas de Almadén.—Se autoriza al ministro de Hacienda para contratar directamente ó por concurso la venta en comisión por 10 años de los seguros de Almadén, mejorando las condiciones del contrato de 30 de junio de 1800.

Impuesto del azúcar.—Se fija en 27'50 pesetas los 100 kilos, peso neto, y en 18'75 pesetas igual unidad de la glucosa. Estas cuotas empezarán a regir a partir del 1 de agosto del año actual.

Si la recaudación en todo el año de 1911 no excede de 40 millones de pesetas quedarán autorizada la libre fabricación del azúcar, a partir del 1 de enero de 1912.

Leyes complementarias.—Con la misma fecha de la ley general de presupuesto se han for-

MATERIALES DE CONSTRUCCION DE TODAS CLASES

JOAQUIN MADRAZO y C.

Teléfonos: Despacho, número 81. Domicilio, número 73

Lerroux en Valencia. — Mitin. Comunican de Valencia que llegó el señor Lerroux acompañado de los diputados Satllas Albornoz, Giner de los Ríos y Sánchez (Toribio).

Le esperaban numerosos republicanos.

Por la tarde se celebró un mitin en el frontón Jai-Alai.

En él tomaron parte varios oradores, que pronunciaron discursos de tonos radicales.

Al levantarse á hablar Lerroux fue muy aplaudido.

Hizo historia muy larga de la formación del partido radical.

Exposo luego el programa de este con amplitud.

Dijo que los radicales solo tienen enemigo, dentro del campo republicano, generales sia soldados.

Afirmó que antes de que vuelva el señor Maura al poder pasará sobre los cadáveres de los radicales.

La «Gaceta»

La Gaceta publica entre otros, los siguientes decretos:

Nombrando ministro del Tribunal de Cuentas al señor Montero Villegas.

Idem secretario del mismo Tribunal á don Antonio Maldonado.

Idem director general de contribuciones á don Regino Soler.

Idem director de propiedades á don Carlos Vergara.

Varios nombramientos da subdirectores, inspectores y numeroso personal de distintas direcciones.

Nombrando interventor de la Central á don Ángel Vela.

Aprobando la plantilla del personal facultativo de Obras públicas.

Confirmando varios nombramientos de empleados dependientes del ministerio de Gracia y Justicia con arreglo al nuevo presupuesto.

Ordenando la suspensión del artículo primero de la ley de comunicaciones marítimas hasta la fecha que se indica.

Nombrando administrador de la Aduana de Santander á don Luis Monje García.

Felicitaciones

Varios ministros dimisionarios han estado en casa del señor Canalejas y como no le hallaron dejaron tarjeta felicitando al presidente del Consejo por el nuevo año.

El domicilio del señor Maura ha estado también visitadísimo.

Acudieron á saludar al señor Maura todos los personajes del partido conservador que se hallan en Madrid.

Además de felicitarle por la entrada de año, felicitaron al señor Maura por su discurso de Valladolid.

Los moretistas. — Armonías liberales.

Todos los moretistas han desfilado por casa de su jefe para felicitarle por la entrada de año y hablar de la cuestión política.

Ha causado gran extrañeza el que el señor Gasset no haya visitado al señor Moret.

Se insiste en que los moretistas procurarán exteriorizar ostensiblemente que el señor Gasset no les representa en el Ministerio.

Ha sido también objeto de muchos comentarios el tono en que habló el señor Canalejas á los periodistas al tratar de la crisis y referirse al señor Moret.

Dió á entender bien claramente el jefe del Gobierno, cuando salió de Palacio, que visitaría al señor Moret por pura cortesía, pero sin que el resultado de esa visita influyera para nada en la resolución de la crisis.

Más de los moretistas. — La situación política. — Lo que se dice.

El señor Moret no se recata para decir que le ha disgustado mucho el proceso de la crisis.

El disgusto del señor Moret es porque se le han ocultado las combinaciones ministeriales y se le ha consultado á última hora después de planteada la crisis.

Muchos exaministas opinan que el señor Canalejas no podrá gobernar tranquilo si no llega á una inteligencia terminante con el señor Moret.

Por otra parte, el señor Canalejas pararía á su prima hora y muy satisfecho de la labor del Gobierno y de la con-

ducta del Rey reiterándole la confianza. Decía el señor Canalejas que se propone desarrollar con nuevos brios el programa del partido liberal.

En los círculos políticos se hacen muchos comentarios sobre la crisis. Significados personajes creen que Merino ó Burell se revelarán porque se prescinda de ellos sin causa justificada.

Muchos liberales están disgustados porque salen del Gabinete los tres ministros más radicales precisamente en los momentos que parece se va á una ruptura con el Vaticano.

Aunque el señor Canalejas guarda gran reserva sobre el nuevo Gobierno no es seguro que saldrán los señores Cabetón, Merino y Burell y serán sustituidos respectivamente por los señores Gasset, Alonso Castrillo y Salvador (don Amós).

Nuevo templo

Con extraordinaria solemnidad se ha inaugurado el templo de la calle de Alcalá, oficiando en la primera misa el P. Nozalda.

Asistió numerosísima y distinguida concurrencia entre la que figuraban los obispos de Salamanca y Pamplona y los señores Arias Miranda, La Cierva, Feijú, Dato, Rodríguez San Pedro, Pidal y otros.

Predicó el Prelado de Pamplona que pronunció una elocuente oración.

Terminada la misa se sirvió á los invitados un espléndido banquete.

Dimisión retirada. — Los estudiantes.

De Cádiz dicen que el alcalde ha decidido á retirar su dimisión en vista de las reiteradas instancias de todas las clases sociales de la capital.

— También dicen de Cádiz que los estudiantes de medicina han acordado recaudar fondos para los damnificados de Gomera.

El alcalde ha encabezado la suscripción.

ULTIMA HORA

Conferencias de la madrugada

Madrid 2 — (Varias horas.)

Mitín de adhesión á Iglesias

En «Luz Edem» se ha celebrado hoy un mitin socialista, en calidad de acto de adhesión á Pablo Iglesias por el acto que realizó en el Congreso al manifestar su opinión respecto de la gestión de los concejales radicales de Barcelona.

Los oradores que tomaron parte en el mitin convinieron en la necesidad de mantener la moralidad en los partidos políticos.

De caza

Por la tarde Su Majestad el Rey, doña Victoria y el príncipe de Battenberg y marqués de Viana, han ido á cazar á «La Rubia».

Por la noche regresaron.

Hoy á las cinco de la tarde saldrán el Rey y su séquito y varios invitados á una cacería en Malpica.

Regresarán el día 4.

Las consabidas hojas anticaéticas. — Reverte.

Dice de Barcelona que con motivo del reparto de hojas de propaganda anticatólica á la puerta del templo de la Sagrada Familia, se promovió una cuestión entre varios católicos y los repartidores de las hojas sectarias.

Después de una fuerte discusión hubo algunas violencias y se cruzaron varios tiros.

No hubo ningún herido.

Tampoco se realizó detención alguna.

Fuerzas de la guardia civil al mando de un coronel custodiaron los templos.

Siguió se dice, los radicales emprendieron una campaña contra los gremios y las entidades que contribuyeron á que no prosperasen los presupuestos confeccionados por ellos.

Los concejales lerrouxistas y algunos abogados se han reunido para estudiar con detenimiento el asunto.

Piensan extender las medidas de rigor contra los viciales que se han señalizado en la campaña contra los presupuestos lerrouxistas.

Cómo la Unión general no ha satis-

El mitin de Valencia. — Anarquistas expulsados. — Fotógrafo agredido.

De Valencia dicen que durante el mitin radical verificado en Jai-Alai dos anarquistas interrumpieron á Emilio Iglesias cuando éste estaba discutiendo.

Con este motivo se suscitó un incidente.

Los anarquistas fueron arrojados del local.

Después un grupo de radicales agredió á un fotógrafo que se disponía á hacer fotografías del acto, rompiéndole la máquina.

Además le dieron un golpe en la nuca, causándole una herida.

Periódico recibido

De Baza dicen que han sido recibidos los ejemplares del periódico El Otamor.

Los vendedores han sido presos.

Huelga

Participan de Huelva que la huelga continúa igual.

A las cuatro de la tarde se celebrará un mitin en la plaza de toros.

Función religiosa. — Juventud conservadora

Dice de Vitoria que se ha celebrado una función religiosa en la iglesia de San Miguel, para inaugurar la Asociación de la Prensa.

Predicó el reverendo Padre Las.

Ensalzó la obra bienhechora que realiza esa buena prensa y patentizó los daños que causa la sectaria sembradora del error.

También dicen de la misma capital que se ha constituido la Juventud conservadora.

Más de Valencia. — Un banquete. — Apaleado por ejecución.

De Valencia telegrafían que después de verificado el mitin radical se ha celebrado un banquete de 150 euros.

El señor Lerroux asistió á la inauguración de la Juventud radical.

Se pronunciaron breves discursos.

Circula en Valencia el rumor de que el joven apaleado en el mitin es un miembro de la Juventud socialista, á quien los agresores creyeron de la Liga católica.

Los señores Sánchez (Toribio) y Giner de los Ríos han salido con dirección á Madrid.

Una denuncia. — ¿Envenenamiento?

Una señora, en Barcelona, ha presentado en el Juzgado una denuncia expresando la sospecha de que su esposo, que estaba separado de la denunciante y que murió recientemente, fué envenenado.

La señora señala como autores del envenenamiento de su esposo á varios amigos de éste.

Asamblea en Melilla

Dice de Melilla que la Cámara de Comercio ha acordado celebrar el día 5 una asamblea en pro del desarrollo comercial.

Se han adherido al proyecto las empresas de ferrocarriles que harán una moderación en los precios de billetes para los asambleístas.

Se dará un baile á los representantes de las demás comisiones de las Cámaras de Comercio de España y otro al señor Canalejas.

El programa de los festejos se ha modificado, suspendiéndose las expediciones á Cabo de Agua.

De Barcelona. — Las representaciones de los radicales.

Entre los radicales de Barcelona, según un telegrama de aquella ciudad, reinó gran excitación con motivo de los acuerdos de la Junta de asociados, contrarios á las aspiraciones de aquellos.

Siguió se dice, los radicales emprendieron una campaña contra los gremios y las entidades que contribuyeron á que no prosperasen los presupuestos confeccionados por ellos.

Los concejales lerrouxistas y algunos abogados se han reunido para estudiar con detenimiento el asunto.

Piensan extender las medidas de rigor contra los viciales que se han señalizado en la campaña contra los presupuestos lerrouxistas.

Cómo la Unión general no ha satis-

fecho el impuesto sobre toldos y cortinas, á pesar de haberse comprometido á hacerle, la llevarán á los tribunales.

Tratan los radicales de adoptar aún más medidas de gran rigor.

Se esperan sesiones borrascasas.

Expedición

Comunican de Barcelona que ha llegado una expedición de Ibiza.

Los expedicionarios fueron recibidos por la colonia de Ibiza en Barcelona.

Extranjero

Dramas del aire

Dicen de Los Angeles que el avión Hollsey se elevó á 3.474 metros. Una corriente de aire contraria envolvió al biplano volcándose.

El aparato dió dos vueltas y cayó vertiginosamente, destrozándose. El motor aplastó al piloto.

Nuevo presidente

De Guatemala dicen que ha sido elegido presidente de la República, por dos años, el señor Estrada.

El Congreso eligió al señor Estrada por unanimidad.

Presentación de credenciales

Comunican de Buenos Aires que el nuevo ministro de Francia ha presentado sus credenciales al presidente de la república.

Entre el diplomático francés y el señor Sáenz Peña se cambiaron discursos afectuosísimos en pró de la unión de Argentina y Francia.

Orden en Portugal

Según dicen de Lisboa, reina completa orden en todo Portugal.

Con motivo de la festividad de año nuevo, hubo recepción oficial en el palacio del Consejo de Estado.

Complimentaron al Gobierno todas las autoridades y funcionarios públicos.

Entre el alcalde y el presidente del Consejo se cambiaron discursos de salutación y felicitación.

Disturbios

Un despacho de Tarento dice que á causa de las precauciones adoptadas por las autoridades para evitar la invasión del cólera se amotinaron los vecinos y protestaron, apedreando las casas de los médicos y apaleando á los funcionarios de la higiene.

Después insultaron á los gendarmes y estos hicieron fuego, matando á tres personas.

Otro aviador muerto

De Nueva Orleans dicen que el aviador Noisant cayó desde 100 metros de altura y quedó muerto.

Los socialistas

Un despacho de París dice que á consecuencia de haber sido comunista la pena de muerte impuesta al socialista Dinaud, se ha desistido de la proyectada manifestación.

No obstante algunos elementos obreros amenazan con la huelga general sino se revisa el proceso.

